

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 24 de Noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Factura de agua subirá 15 por ciento

+Enacal sólo espera la validación del INAA para aplicar el aumento el primer día de enero del 2006

+Aseguran que mantendrán tarifa baja para los barrios populares

+Abogados retrasan proceso a Alemán

+La abogada Dieka Nieto Villar, de la firma forense de Panamá, Lexius Consultores, justificó el hecho de que dos de sus colegas provocaran ayer, con su ausencia, la suspensión de la audiencia preliminar en que se iba a decidir si habrá juicio contra el ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán, por blanqueo de capitales.

+TAM “premia” a Lewites y “castiga” a Montealegre

+Con diferencia de una hora, la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua, integrada por magistrados de tendencia liberal, emitió ayer dos resoluciones, una a favor del ex alcalde de Managua y aspirante a la Presidencia, Herty Lewites, y otra en contra de Eduardo Montealegre.

+Destituyen a Carlos Mario Peña

+El ex juez y defensor público Carlos Mario Peña fue destituido de su cargo ayer, después que la mayoría de los magistrados que integran la Corte Suprema de Justicia (CSJ) tomaron esa decisión, informaron fuentes judiciales que prefirieron el anonimato.

El Nuevo Diario

+Gran alza al agua

+Enacal pide a INAA 25.63% más por consumo y 21.49% de alcantarillado

+Alegan que tarifa tiene mucho tiempo de estar estancada y que necesita “indexación”

+Copia de la solicitud enviada al Cenidh y a la Liga de Defensa del Consumidor

+Orden de prisión para Pinochet

+Será sometido a juicio

+Acusado de evasión tributaria y otros delitos vinculados a millonarias cuentas secretas que mantuvo en bancos internacionales

+Alemán y Cía. siguen “en capilla”

+Audiencia se pospone y ultimátum a defensores

+Abogados del reo de Nicaragua alegaron estar enfermos, pero si no llegan el 30 de marzo nombrarán abogados de oficio

+Mauricio Martínez anduvo desinformando diciendo que suspensión se debía a falta de pruebas de la Fiscalía

+“Somos dignos, basta de tanta xenofobia”

+Nica que se amarró en televisora tica

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 2 -

+Derroche en MTI con proyectos de carreteras

+En el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) se pagaron miles de córdobas en concepto de publicidad por transmisiones de mensajes oficiales, la mayoría con fondos de los proyectos de las carreteras Tiquantepe-Granada y El Guasaule-Chinandega, según documentos de la Contraloría General de la República (CGR) a los que tuvimos acceso.

Editorial

La Prensa

¿Por qué la gran coalición alemana?

“Sólo razones urgentes y poderosas pudieron hacer que las grandes fuerzas políticas rivales de Alemania hayan decidido administrar juntos por un tiempo al Estado Federal. Desde la creación del euro, puesto en competencia con el dólar, la rivalidad de los dos mercados, aquende y allende del Atlántico, creció. Como resultado, disminuyó el valor de la moneda americana y el volumen de las exportaciones alemanas. A ello se agregó la controversia Schroeder-Bush por la invasión de Irak, que enfrió las relaciones de los dos socios comerciales. No obstante, el persistente déficit fiscal de la Bundesrepublik mereció una reprimenda del Banco Central de la UE debido a los altos costos del estado de bienestar, el alto índice de desempleo, los subsidios por mantener activa a la UE, todo lo cual produjo incertidumbre al ciudadano común. Si a todo ello agregamos las grandes inversiones en los antiguos estados de Alemania Oriental, ahora integrados, era evidente que alguna medida fuera de lo común debía intentarse. Lo más duro necesitó cuatro semanas para negociarse, y como exigía el PSD, se subió el impuesto a la renta, del 42 al 45 por ciento, a su vez, el IVA ascendió del 16 al 19 por ciento, además de la supresión a ciertos servicios asistenciales del Seguro Social. Al final “todo en orden”, como dicen los alemanes, y así Ana Merkel se convirtió en la primera mujer que ocupa en Alemania el puesto de Primer Ministro. No hubo crisis insalvable esta vez en Alemania, por la sencilla razón de que tienen sus políticos una visión de país, e instituciones que las resuelven”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Imaginar al otro (Sergio Ramírez)

“A los nicaragüenses les pasa en Costa Rica lo que a todos los trabajadores emigrantes del mundo, que para alguna capa de la población del país adonde llegan de manera forzada, porque los empuja la miseria, se vuelven indeseables, y llega el momento en que alguien piensa que deben ser reprimidos por leyes migratorias drásticas, como si las medidas policíacas fueran capaces de solventar los grandes desajustes que hay entre dos sociedades vecinas en la geografía y en la historia. De esa xenofobia destructiva, que se vuelve mutua, y que es fruto de lo más primitivo que hay en el ser humano, es de lo primero que tenemos que cuidarnos. Yo diría que en Nicaragua, en la mayoría que piensa, no la que atiza, lo que hay es un sentimiento de pesadumbre, porque algo se nos va otra vez de las manos, y porque los hechos van a estar allí, y van a herirnos otra vez, si no sabemos dominarlos, si no aprendemos a ir más allá del desentendimiento, y aún de la simple tolerancia. Si no aprendemos a vernos como el otro, a imaginar que somos el otro”.

La geografía de los ticos (Ernesto J. Marín)

“Casi la mitad de la actual extensión territorial de nuestra amada hermana del sur es de génesis nicaragüense. Génesis del griego, origen y principio de una cosa. Estamos hablando de la histórica geografía de los costarricenses. Pero ahora nuestros envarados vecinos, de muy mala memoria, que ni siquiera leen su propia historia creen haber nacido en Escandinavia, acumulando una macroenergía muy dada a despreciar a sus vecinos del norte castigados por el sol y dignificados por el noble amor al trabajo. Nicaragua dice “no”, y además para hacerlo tienen que solicitar permiso, navegar sin armas, enarbolar la bandera de Nicaragua, y transitar custodiado por nuestro ejército nacional. Ese tránsito es similar al cruce del Canal de Panamá, donde los transatlánticos tienen que izar la bandera panameña al cruzar el istmo. La pequeña soberbia imperial de los chocolates Gallitos y la leche Dos Pinos no tiene nombre además, de la patológica y geofágica crónica la que padecen de larga data, ha surgido una nueva, la hidrofilia, más húmeda que la anterior, ya que su única debilidad es el intenso cariño por las aguas de nuestro emblemático Río San Juan de Nicaragua. Algo tendrá el agua cuando la bendicen”.

En letra pequeña (Fabián Medina)

“Silenciosamente, sin mucha bulla, Bolaños lo puso en el presupuesto y los diputados se lo sirven con la cuchara grande. Nuevamente el Ejecutivo organiza el presupuesto cuidando de dejar intacta la partida de 400 mil córdobas que se recetan cada diputado sin que se sepa exactamente en qué lo gastan y por qué tienen que ser ellos quienes usen ese dinero. Es una inmoralidad que habiendo tantas necesidades, a nadie se le haya ocurrido en algunas de las tantas negociaciones, usar esa partida de dinero para que no siga muriendo más gente en el sistema de salud pública o para que se le suba el salario a los maestros. RENDIR CUENTAS Hasta ahora, sólo tenemos seguridad del paradero de los 400 mil córdobas que recibe el diputado Alfonso Ortega Urbina, porque lo “dona” íntegro al Ministerio de Educación. Del resto no se sabe nada y la verdad es que nosotros como

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 4 -

periodistas tampoco les preguntamos mucho. Señores, ¿estamos hablado de 36 millones de córdobas, que no es poca cosa! NARCOMAGISTRADOS Nicaragua se está convirtiendo en toda una ganga para el narcotráfico. Fíjense que según como quedaron las cosas, los narcotraficantes pueden comprarse un magistrado de la Corte Suprema de Justicia, que no son muy caros por estos lados, y asegurarse el pase libre por todo el territorio”.

El Nuevo Diario

Ojo de águila que hay cortinas de humo en la Silla del Águila (Horacio J. Rose B)

“El actual diálogo nacional fue planeado, organizado, orquestado y finalmente, certeramente instalado a su tiempo. Con él se inició un proceso que sustituye prácticamente las instituciones del Estado de Derecho, a las que subordina. Pero solo toca los temas económicos o sociales que dependen de lo económico, y sobre acciones que sucederán en el tiempo de un año, para desperdiciar el tiempo que debemos ocupar en discutir las reglas que aseguren un proceso electoral, con justicia, transparencia e igualdad de oportunidades para todos los y las nicaragüenses. No es el tiempo para discutir en una mesa de diálogo entre políticos, lo que constitucionalmente ya corresponde a los poderes del Estado. Salgamos de las cortinas de humo. No hay que dar tiempo al tiempo, cuando lo fundamental está en la sucesión de la Silla del Águila. Recordemos de nuevo que en “política no hay principios. Hay instantes. Y la fuerza para pescarlos al vuelo se llama astucia”. Y la astucia debe ser la del pueblo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Acuerdan leyes en diálogo político (Pág. 3 A)

+En el diálogo político efectuado ayer con todas las fuerzas parlamentarias, se acordó, a pesar de cierta oposición del Frente Sandinista, la derogación de la Ley 504, relacionada a la Ley de Transferencias Municipales, para garantizar que las mismas se incrementen al 10 por ciento de manera gradual, hasta en el 2010.

+Acuerdan el manejo de bienes incautados (Pág. 3 A)

+La Comisión Antidrogas del parlamento acordó ayer que la unidad que administrará los bienes incautados al crimen organizado estará bajo la tutela del Consejo Nacional de Lucha Contra las Drogas.

+Sisep “sangrará” fondos de Telcor (Pág. 6 A)

+Unos 7.4 millones de córdobas de los fondos de Telcor se utilizarán para pagar gastos de la Sisep
+La Directora de Telcor dice que Hacienda aún no le notifica nada

El Nuevo Diario

+A debate Presupuesto sin consenso (Pág. 3 A)

+Diálogo Nacional deja su aprobación al “bateo libre” de legisladores

+“Voluntad del diálogo es que se discuta, y el plenario tome una posición”, explica Daniel Ortega

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 5 -

+Proponen profundas reformas electorales (Pág. 4 A)

+Coordinadora Civil presenta iniciativa

+Propuesta contempla reducir cantidad de magistrados del CSE, sistema proporcional en elección de diputados

+Regula financiamiento, aunque no establecen sanciones por delitos electorales

+Piden expulsar a embajador Trivelli (Pág. 4 A)

+La diputada liberal María Dolores Alemán demandó la expulsión del embajador estadounidense Paul Trivelli, por considerar que se extralimita en sus funciones al intervenir en asuntos internos del país, al manifestarse satisfecho por la apertura del proceso penal contra Arnoldo Alemán en Panamá.

+PDDH pide casi el doble en salarios (Pág. 7 A)

+Solicitud de presupuesto apunta a beneficiar a la cúpula

+Apenas C\$40 mil para capacitación

+Por ningún lado aparecen las famosas casas de protocolo

+Piden C\$21 millones más

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Desde la derecha

Conduce: José Payan

Invitado: No hubo

Tema: Comentarios sobre la situación política de Nicaragua.

Emisora: La Nueva Radio Ya

Programa: El Súper Reportero

Conduce: Sergio Miranda

Invitado: Haroldo Motealegre (Precandidato presidencial por el PLC)

Tema: Presentación de su plan de gobierno

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Orentes Lacayo.

Tema: Centro de productos plásticos no tóxicos.

Canal 11

Programa: Causa Común

Presentador: Eduardo González

Invitados: Alejandro Martínez Cuenca (aspirante a precandidato del Frente Sandinista)

Tema: Demanda de elecciones primarias en el FSLN

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 6 -

NOTICIAS DE TV

+El Secretario del Frente Sandinista, Daniel Ortega, después de participar en la reunión del Diálogo Nacional y dar a conocer los acuerdos a que llegaron, la arremetió en contra de Arnoldo Alemán y Herty Lewites diciéndoles que, “si son inocentes como dicen, que enfrenten la justicia para que demuestren que no robaron ni lavaron dinero... si se sienten limpios que no se escondan y que enfrenten la justicia”, sentenció Ortega. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El representante legal del Partido YATAMA, Brooklin Rivera, dijo que el PLC y FSLN tienen un plan definido para excluirlo de las elecciones regionales, mediante la no entrega de las cédulas a miembros de esta organización política, mientras a sus simpatizantes el Consejo Supremo Electoral le está entregando el documento identidad, hecho que calificó como “racismo”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Fiscal General de la República, Julio Centeno Gómez, justificó la postergación de la audiencia del juicio que se le lleva a Arnoldo Alemán en Panamá, diciendo que los verdaderos responsables de esta decisión, son los que entorpecieron el proceso de la notificación a su defendido. Al respecto el Procurador General de la República, Alberto Novoa, vía telefónica desmintió al Fiscal Gómez expresando, “me parece que es una mentira, una falacia lo argumentado por el señor Centeno Gómez, porque en Panamá no se suspende la audiencia preliminar por ineficiencias de notificación, sino que se suspende porque los abogados de Alemán dijeron a las ocho y cincuenta y cinco de la mañana que estaban enfermos”. En cambio el magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Francisco Rosales, manifestó que Alemán en caso de ser condenado en el país canalero, puede cumplir su sentencia en Nicaragua, dejando claro que el ex mandatario no puede ser extraditado. Asimismo dijo que en su momento la CSJ analizará si las actividades que se le está juzgando en Panamá son las mismas por las que se le juzgo en nuestro país. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua